
 

 
 

  令和２年第６回宮古島市議会定例会（９月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三雄 １  

２ ９ 前里 光健 ４  

３ ６ 下地 信広 ７  

４ 24 眞榮城 德彦 ９  

５ ７ 砂川 辰夫 11  

６ ２ 平 百合香 12  

７ 15 下地 勇德 15  

８ 10 狩俣 政作 17  

９ ３ 仲里 タカ子 19  

10 11 高吉 幸光 23  

11 ５ 平良 和彦 25  

12 23 濱元 雅浩 28  

13 13 友利 光德 29  

14 17 上地 廣敏 33  

15 16 粟国 恒広 34  

16 21 棚原 芳樹 36  

17 14 上里 樹 37  

18 １ 新里 匠 43  

19 ４ 島尻 誠 44  

20 18 平良 敏夫 48  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルス感染防止対策

について 

 ①本市における発生状況について伺

う。 

 ②市独自の検査センター及び検体採

取センター設置の宮古地区医師会

との調整について伺う。 

 ③市民の不安解消と保健所との連携

を目的に設置された新型コロナウ

イルス感染症電話相談室の運用状

況について伺う。 

 ④検査の迅速化を図る上からＰＣＲ

検査機器の導入について伺う。 

 ⑤今後、感染者が再び増加したとき

の対応と次の波に備えた今後の方

針について伺う。 

２．市長就任３期 12 年間の成果と次

期市長選挙出馬について 

 ①財政基盤の充実・強化について伺

う。 

 ②観光をはじめ、産業基盤の整備に

よる地域経済の活性化について伺

う。 

 ③教育福祉の充実について伺う。 

 ④次期市長選挙出馬について伺う。 

３．琉球リハビリテーション学院宮古

島校の開校に向けた取組について 

 ①事業の概要・具体的なスケジュー

ル・設置場所・規模・定員・開校

時期について伺う。 

 ②事業の目的と効果について伺う。 

 ③成果目標について伺う。 

４．伊良部・し尿処理施設整備に伴う

都市計画汚物処理場変更の進捗状

況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

２．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 ①公聴会に向けた都市計画原案の公

告縦覧について伺う。 

 ②施設整備事業計画について伺う。 

 ③施設受入れ前提で地域住民から火

葬場（白鳥苑）の継続使用と環境

整備の要望について伺う。 

  

１．うえのドイツ文化村の管理運営に

ついて 

 ①博愛パレス館の行政財産から普通

財産への変更手続はどのようにな

っているのか伺う。 

 ②今年度における計画の取組につい

て伺う。 

 ③うえのドイツ文化村全体の今後の

利活用について、施設全体の売却

も視野に検討しているか伺う。 

２．上野南岸リゾート地域南岸エリア

（宮国地区）の大規模交流施設整備

計画について 

 ①施設全体の計画概要について伺

う。 

 ②施設計画一帯の農業振興地域から

の除外申請について伺う。 

 ③雇用効果について伺う。 

 

１．サトウキビ生産振興について 

 ①サトウキビ野そのヘリ航空防除に

よる今年度の計画について伺う。 

 ②生産農家の高齢化によって地上防

除が思うように処理できない農家

が増える状況にあり、ヘリ防除の

継続を希望する声が多く上がって

いる。当局の見解を伺う。 

２．葉たばこ生産振興について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

４．教育振興について 

 

 

 

 

 

 

 

５．文化振興について 

 ①葉たばこの今期の買入れ実績につ

いて伺う。 

 ②葉たばこ生産振興に対する今後の

取組について伺う。 

 

１．小・中学校における特別支援学級

の急増について 

 ①本市における特別支援学級の現状

と今後の需要見込みについて伺

う。 

 ②教室の確保と教職員の負担軽減に

ついて伺う。 

 

１．総合博物館建設について 

 ①総合博物館の老朽化に伴い新たな

整備に向けた取組状況について伺

う。 

 ②新たな整備に伴う総事業費（概

算）について伺う。 

 ③用地選定のめどは？進捗状況につ

いて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の施政方針につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．ソフト事業について 

  市長は「今後はソフト面に力を入

れるとともに、現在建設中の市役所

総合庁舎を中心とした新しい街づく

りを計画していく」との考えを議会

や報道（地元紙・テレビ）にて述べ

ている。以上を踏まえて伺う。 

①今後、本市において重点的に進め

たいソフト事業とは何か伺う。 

２．第 99 代内閣総理大臣について 

①菅義偉新首相誕生について市長の 

見解を伺う。 

②今後、菅義偉内閣との関係につい

て、市長はどのような展開が期待

できると考えるのか伺う。 

 

１．ＧＩＧＡスクール構想について 

  今定例会において１億 2,000 万円

の予算が計上されている。以上を踏

まえて伺う。 

①予算の内訳（事業費総額）につい

て伺う。 

②ランニングコストについて伺う。 

③ＧＩＧＡスクール構想が前倒しに

なっていることについて、先生方

からはどのような反応があったか

伺う。 

④本市においては令和３年２月頃を

めどに全校の整備が終了する予定

となっているが、新年度までの期

間、各学校における対応について

伺う。 

⑤次年度、各学校におけるタブレッ

トの運用方法について伺う。 

⑥ＩＣＴ機器導入にあたり、学校教 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
３．農漁業行政について 
 

育活動においてどのような活用方

法が想定されているか伺う。 

 

１．不利性解消事業（宮古島市・沖縄 

県）について 

  一括交付金を活用して生鮮水産物

流通条件不利性解消事業並びに農林

水産物流通条件不利性解消事業が進

められている。以上を踏まえて伺

う。 

①本市における生鮮水産物流通条件

不利性解消事業の昨年度の実績に

ついて伺う。 

②沖縄県の農林水産物流通条件不利

性解消事業の昨年度の実績につい

て伺う。 

③農林水産物流通条件不利性解消事

業の補助対象品目に加えるために

はどうすればよいか。また、対象

品目になるための条件などはある

のか伺う。 

④以前から芋の加工品も対象品目

（芋ペースト）に入れてほしいと

いう要望があるが、本市として県

に対しどのように働きかけを行っ

ているのか伺う。 

⑤昨年の増税によって、農家の負担

が重くなっていると考える。対象

品目全体の補助金の値上げが必要

と考えるが、当局の見解を伺う。 

⑥宮古から那覇間の輸送について

も、農林水産物不利性解消事業の

対象にする必要があると考えるが

当局の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

４．ＨＡＣＣＰについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．（仮称）宮古広域公園

について 

１．本市におけるＨＡＣＣＰの取組に

ついて 

  平成 30 年６月に可決された改正

食品衛生法によって、令和３年６月

１日よりＨＡＣＣＰによる衛生管理

の義務化が行われることが決定して

いる。以上を踏まえて伺う。 

①ＨＡＣＣＰの概要について伺う。 

②本市におけるＨＡＣＣＰの取組状

況について伺う。 

③ＨＡＣＣＰによる管理を行わなか

った場合の罰則（罰則の有無や内

容）について伺う。 

④本市におけるＨＡＣＣＰ導入の課

題について伺う。 

 

１．（仮称）宮古広域公園について 

  沖縄県は、平成 24 年５月に「沖 

 縄 21 世紀ビジョン基本計画」を策 

 定し、宮古圏域において「広域的レ 

 クリエーション需要に対応した広域 

 公園の整備」の計画づくりに取り組 

 んでいる。以上を踏まえて伺う。 

①現在の進捗状況について伺う。 

②供用開始時期について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新庁舎について 

 

 

 

３．観光振興について 

１．新型コロナウイルス感染症対策と

新型コロナウイルスの影響で落ち込

んだ経済を回復するのが喫緊の課題

だと思いますが、今後の取組を伺

う。 

２．医療従事者、介護サービス事業

所・施設等の職員への慰労金交付事

業、児童福祉施設従事者等慰労金交

付事業について伺う。 

 ①支給対象者の定義について 

 ②中途退職者について 

 ③児童福祉施設について 

 ④職員数の把握について 

 ⑤支給後の確認について 

３．令和元年度の決算について実質単

年度収支について伺う。 

４．スカイマークの運行について準備

状況について伺う。 

５．台湾、長榮大学宮古分校の進捗状

況について伺う。 

６．下地島宇宙港事業について伺う。 

 ①事業内容について伺う（無重力体

験は宇宙船内なのか外なのか）。 

 ②周辺道路整備についてワンセブン

エンドエリアについて伺う。 

７．宮古島市平良老人福祉センターの

移転について伺う。 

８．国民健康保険の減税について医療

費削減のための対策を伺う。 

 

１．職員総数は何名の予定か伺う。 

２．職員の駐車場の確保について伺

う。 

 

１．空港での水際対策について伺う。 



 - 8 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

４．道路行政について 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市営住宅について 

１．山中５号線の舗装について伺う。 

２．下里 2912 番地２宅地前の水たま

りについて伺う。 

３．佐良浜保育所下のグレーチングに

ついて伺う。 

４．伊良部前里添県道 204 号線（佐和

田線）から右折したスガミ線の農道

４メートルの下に畑があるのですが

雨が降るたびに農道からの雨水が滝

のように流れ込み野菜が栽培できな

いので対策を伺う。 

５．伊良部仲地駐在所前の６差路に安

全面でのポールコーンの設置を伺

う。 

 

１．伊良部横嶽市営住宅Ｙ９、102 号

の雨戸の設置について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 - 9 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．財政について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．下地島空港の宇宙港構

想について 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．備品について 

１．令和元年度の決算からの考察 

 ①実質公債費比率の計算方法 

 ②標準財政規模の算出方法 

 ③標準財政規模と一般会計総額との

関連性 

 ④県内の他市と比べて財政調整基金

が大幅に積み上がっている背景 

 ⑤宮古島市における一般会計の総額

が大幅に増額しているが、担当課

として危険水域の上限はどのくら

いと考えているか。また起債額の

上限はどのくらいを目安としてい

るか。 

２．コロナ関連の緊急財政出動につい

て 

 ①宮古島市に配分された国からの臨

時交付金の総額と内訳 

 ②市独自の支援事業の総額と内訳 

 

１．ＰＤエアロスペースの会社概要 

２．この宇宙港構想の中身 

３．県と基本合意を締結したと新聞報

道されているが、なぜ宮古島市がこ

の間全く関わっていないか。 

４．市長にこの計画の報告や打診が

内々にでもあったか。 

５．「下地島空港ターミナル」あるい

は宮古島市民とりわけ伊良部島住民

に対して、事業内容の説明もないま

ま、事業が進行していいのか。 

６．騒音、アセスメント等の調査は必

要ないか。 

 

１．総合庁舎への備品購入総額 

２．各庁舎の備品の取扱いは何割ぐら 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 い再利用されるか。 

３．余った備品を入札形式で市民に販

売、あるいは福祉施設や教育施設等

へ贈与する考えはないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ７番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．旧保良公民館について 

 

 
 
２．皆福地域の水路につい

て 
 
 
３．県営西里団地（富名

腰）の周辺道路の整備に

ついて 
 
４．観光振興と自然保全に

ついて 
 
５．畜産振興について 
 
 
 
 
 
 
 
６．旧城辺役場跡地利用に

ついて 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

１．旧保良公民館の解体撤去について 

２．旧保良公民館のアスベスト調査に

ついて 

 

１．水路の進捗状況について 

２．当皆福地域の圃場整備の採択時期

について 

 

１．県営西里団地周辺８号線及び 16

号線の拡張について 

 

 

１．ウミガメの産卵場所の保全管理に

ついて 

 

１．肉用牛ヘルパー事業の現状につい 

 て 

２．肉用牛ヘルパー要員の増員体制に 

ついて 

３．ゆとりある畜産経営について 

４．宮古島市山羊生産流通組合の活動 

及び取組について 

 

１．城辺地区福祉施設等、整備事業の 

概要について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市の取組について 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新型コロナウイルス対策事業とし

て本市が独自で行った事業と、どの

ような効果があったのか伺います。 

２．ホテルや飲食業の事業者から、安

心安全のため消毒やマスクの着用、

アクリルパネルの設置以外で光触媒

技術を利用した抗菌コートなど新た

な対策を試みたいが、金銭的な負担

が大きく経営も厳しいため二の足を

踏んでいる、との声があります。本

市として事業者が新たな技術で感染

対策を実施する場合の支援策は考え

られないのか伺います。 

３．高齢者の方々がコロナの影響で公 

共施設の閉鎖が相次ぎ、外出の機会 

が減り、感染症対策で換気をしなが 

ら空調を一日中かけ続けるため、高 

熱費が高額になって苦しいとのお話 

を聞きました。今後の市の支援策の 

中で対応が考えられないのか伺いま 

す。 

 

１．保育士移住体験モニターツアーに

ついて 

 ①新型コロナウイルスの影響で、各

種イベント等の中止や自粛が相次

いでいますが、移住ツアーは予定

通り実施されるのか伺います。 

 ②ツアーの申込み状況について、応

募人数やどの地域からの応募が多

いのか教えてください。 

２．保育士宿舎借上げ事業について 

 ①事業の内容を分かりやすく説明し

てください。 

 ②事業実施状況を教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

３．生活環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．子供の弱視について 

 

 

 

 

 

 

 

５．宮古上布について 

 

 

１．新型コロナウイルスの影響で中止

や延期になっている住民健診や乳幼

児健診について 

 ①現在どのような対応をとっている

のか、また今後はどのような対策

を考えているのか教えてくださ

い。 

 ②乳幼児健診において視力検査の実

施状況とその方法を教えてくださ

い。 

 ③視力検査の結果、眼科の受診が必

要と判断された人数は何名いたの

か教えてください。 

 ④就学時健診で、視力検査はどのよ

うに行われているのか。また眼科

への受診が必要と判断された人数

を教えてください。 

 ⑤視力検査にあたって市内の眼科医

からスポットビジョンスクリーナ

ーの提案があったと聞いています

が、導入の予定はあるのか教えて

ください。 

 

１．本市における保育園、幼稚園の視

力検査の現状と、視力検査を実施し

ている施設はあるか教えてくださ

い。 

２．保育園、幼稚園の視力検査の必要 

性と導入について本市がどのように 

考えているのか教えてください。 

 

１．６月定例会で宮古上布一反を織り

上げるのに６つの工程が必要であ

り、それぞれの工程に職人がいて一

反織り上げるのに１年ほどかかる、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 との答弁をいただきました。  

①それぞれの工程において職人の数

と技術の継承、後継者の育成状況

を教えてください。 

 ②各工程において職人たちの一反当

たりの収入を教えてください。 

 ③糸の生産状況、年間どのくらいの

生産高があるのか。また近年の生

産状況の推移を教えてください。 

 ④糸の購入補助について内容を教え

てください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．公共施設の管理につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．武道館整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．市内の公共施設、特にスポーツ関

連の施設で老朽化が進んでいると思

いますが、スポーツアイランドを発

信している本市としては、なんとか

現状を変えないといけないと思いま

す。そこでお伺いします。 

①下地、城辺球場のバックネットな

ど、これからキャンプシーズンを

迎える前に整備計画はないか。 

②市民球場の多目的屋内運動場の屋

根が破損して屋内運動場の意味を

なしていないが、キャンプシーズ

ン前に修繕計画はないか。 

③このような公共施設の補修、修繕

について本市の財政運営上どのよ

うに位置づけているのか。 

④観光地の施設、トイレ、シャワー

室の汚れや周囲の清掃、ドアの破

損が見られますが、今後の対応に

ついて 

 

１．どのような回答をされたのか。 

２．新総合体育館への併設は検討され

ているのか。 

３．新総合体育館の整備に向けた進捗

状況と基本計画策定までの今後のス

ケジュールについて 

４．他の公共施設、休校、廃校になっ

た教育施設の武道館への転用なども

含め検討されているのか。 

 

１．下崎～西原線について 

①植栽ます等について 

２．街路樹（ヤシ）の落葉について 

３．荷川取臨港道路の街灯について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

４．農業行政について １．成川地区農業用排水路の進捗状況

について 

２．クウラ浜までの里道について 

３．マングローブ植栽について 

４．農村公園の清掃委託について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．コロナ禍における授業スタイルに

ついて 

 ①授業中の換気、クーラーの設定温

度、授業中の水分補給などの取組

を伺います。 

 ②マスク着用しての授業で、児童生

徒に健康被害などの症状が出てい

ないか伺います。 

 ③休業により授業日数が減ったこと

により、影響（学力面・体力面・

精神面）が見られる児童生徒はい

るのか伺います。 

 ④ＧＩＧＡスクール構想事業で行う

Ｗi－Ｆi端末貸し出しでの通信

料の負担は予算に含まれているの

か伺います。 

２．特別学級と通級について 

 ①特別学級と通級の違いを伺いま

す。 

３．学校の施設設備・備品について 

 ①学校の洋式トイレの設置状況（設

置率）について伺います。 

 ②楽器購入について伺います。 

４．台風での暴風警報解除後の登校に

ついて 

 ①本市における暴風警報解除後の基

準値は風速何メートルか伺いま

す。 

 ②本市における暴風警報解除後の学

校への登校の基準値はどのように

なっているか伺います。 

５．成人式の式典開催について 

 ①新型コロナウイルス感染症の影響

で様々なイベント式典が中止にな

っていますが、来年の成人式の式 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
２．市政運営について 
 
 

 

  典は開催されるのか伺います。 

 

１．渡航費の助成について 

 ①難病患者等渡航費の拡充について

伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．宮古島市の財政状況に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．補正予算について 

 

 

 

 

３．新型コロナウイルス対

策について 

１．令和元年度の決算について 

①令和元年度の決算では、監査委員

から市債残高の増加へ懸念と、不

用額の多さが指摘されているが見

解を伺う。 

②平成 30 年度改訂版中期計画が公

表されているが今年度で終了す

る。次年度以降の長期計画を策定

中とのことだが、計画の要点につ

いて伺う。 

③基金繰入額と市債が年度毎に増加

している。今後、残されたリーデ

ィング事業、博物館、総合体育館

の建設の見通しについて伺う。 

２．市の財政状況の公開について 

①大型公共工事が続き市の財政に不

安を持つ市民が多い。地方債、地

方債元金償還額、地方債残高、公

債費等、約 10 年間のデータをホ

ームページで公開している市もあ

る。宮古島市も同様な公表はでき

ないか伺う。 

②市長交際費について、ホームペー

ジで公開できないか伺う。 

 

１．教育再生首長会議会費の予算計上

について 

①会への参加目的と会費を総務費か

ら支払う根拠について伺う。 

 

１．コロナ禍での市民生活について 

①持続化給付金、雇用調整助成金、

緊急雇用安定助成金の活用につい

て、どのような状況か伺う。 

②住居確保給付金の利用件数につい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．施設利用について 

 

 

 

 

６．指定管理について 

て伺う。 

２．高齢者施設、障がい者施設等での

新型コロナウイルス感染者発生時の

対応について 

①現場と相談をしてマニュアルを作

ることはできないか伺う。 

３．聴覚障がい者への対応について 

①感染が疑われる、または陽性にな

った時はどのように対応するか伺

う。 

 

１．学校図書館について 

①学校図書館の役割についてはどの

ように規定されているか伺う。 

②各学校への図書費の配分額はどの

ように査定されているか伺う。 

③図書館司書として配置されている

職員（本務）は何人いるか伺う。 

④会計年度任用職員の場合、勤務年

数は何年か伺う。 

⑤図書館司書研修はどのくらい行わ

れているか伺う。 

２．図書館のネットワーク化について 

①学校図書館と未来創造センターの

ネットワーク化はできているか伺

う。 

 

１．市の施設利用の利便性向上につい

て 

①借用申込み、借用料金支払いにつ

いての電子化はできないか伺う。 

 

１．伊良部体験滞在交流施設の指定管 

理について 

①指定管理者に選定された理由は何 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

７．ミサイル・弾薬庫建設

について 

か伺う。 

②選定後、活動報告の実績はある

か伺う。 

③今後の方針について伺う。 

 

１．弾薬庫建設について 

①保良弾薬庫建設地内の里道につい

ては、防衛省に売却したのか伺

う。 

②保良では大規模な弾薬庫３棟の建

設が進んでいる。河野防衛大臣は

先ごろ保安距離を満たさない弾薬

庫施設が 41 施設あり、改善を指

示したとしているが、保良弾薬庫

の保管能力、保管計画について伺

う。 

２．ミサイル配備について 

①地対艦ミサイル部隊を建設中の保

良弾薬庫に配備する予定があるか

伺う。 

②宮古島で配備される移動式の地対

空・地対艦ミサイル運用時のブー

スター落下の危険性についての説

明を求める。 

③南西諸島への高速滑空弾配備が取

り沙汰されている。宮古島への配

備計画がされているか伺う。 

３．環境を汚染する消火剤について 

①環境汚染が懸念される泡消火剤Ｐ

ＦＯＳが野原航空自衛隊に保管さ

れているとの報道がある。 

説明を求める。 

４．辺野古埋立て土砂採取について 

 ①辺野古新基地の埋立て土砂採取に

ついて、沖縄防衛局が計画を変更 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 し、宮古島地区 50 万 5,000 平方

メートルと報道されている。どの

ような根拠で積算されたか、具体

的な計画があるか伺う。 

５．住民説明会について 

①保良弾薬庫の建設については計画

時の説明と現在では状況が違う。

改めて、地元を始め住民への説明

会開催を求める。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．新型コロナウイルス関

連について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

１．コロナ禍により宮古島市市制施行

15 周年記念事業も中止になるなど

各種イベントの減額補正が予算書に

も示されています。 

 ①今年度の中止になったイベントの

件数は？（官、民） 
 ②経済的な影響は？（人数、金額） 

２．明年へ延期になった第二回国際サ

シバサミット（全４回予定） 

 ①サミットの内容の説明を 

 ②延期になったことでサミットの周

知をより深める 

３．８月 25 日に沖縄県行政書士会が

行政書士の持続化給付金相談員登用

についての要請があった。  

 ①糸満市と同様に活用の考えは？ 
 ②宮古島市内において給付金詐欺や

不正受給の報告は？ 
４．宮古島市未来創造センターに寄贈

された、手首温度測定一体化システ

ム機器は、新型コロナウイルスだけ

ではなくインフルエンザにも対応で

きる 
 ①利用者の評判は？ 
 ②新庁舎にも 
５．ウィズコロナ、アフターコロナ、

新しい生活様式 
 ①様々な業種が創意工夫をしている

が、市としての取組、支援策は？ 
 ②特に飲食業の皆さんが打撃を受け

ているが、補助などのメニューを

周知してもらいたい（メニュー、

期間）。 
③換気が大事だが基準や目安は？ 
④新型コロナウイルス感染症対応臨時 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
２．農業行政について 

交付金事業の中にドライブインシ

アター事業について 
 

１．新技術実証栽培事業施設の利活用

についての現状は？  

２．宮古島市山羊生産流通組合から流

通体制構築への協力要請があった市

としての取組は？ 

３．流通不利性解消事業の延長につい

ての取組を 
 ①費用対効果が優れている制度品目

の拡大を含めた制度の延長への取

組状況は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新内閣総理大臣（新内閣（政

権））に期待するものは何でしょう

か。お伺いします。 

２．新型コロナウイルス感染症につい

て 

 ①これまでの状況を鑑みて、いつご

ろ収束し回復に向かうのか見解を

お伺いします。 

 ②これからの感染拡大防止対策及び

経済対策について当局の考えをお

伺いします。 

３．財政健全化について 

 ①下地敏彦市長は就任して現在ま

で、宮古島市の財政状況の変遷を

どのように考えているのかお伺い

します。 

 ②今後の持続的財政健全化に向けて

の取組をお伺いします。 

 ③今後の大型公共施設の建設計画に

ついてお伺いします。 

４．台湾台南市にある長榮大学の宮古

島市への分校計画について 

 ①宮古島市への分校設立に向けての

取組状況についてお伺いします。 

 ②把握している範囲内で、分校の開

校時期や学科、学生の数はどうな

っているのかお伺いします。 

 ③分校舎の施設等は城辺庁舎または

城辺中学校跡地を活用することは

検討できないのかお伺いします。 

５．下地島空港の「宇宙港事業」とし

ての利活用について 

 ①市長の「宇宙港事業」に対する考

えをお伺いします。 

 ②宮古島市にはどのような影響（発 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
２．環境行政について 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

展）を及ぼすのかお伺いします。 

 

１．海への大量の赤土流出について 

 ①宮古島全体で大量の赤土が流出し

ている箇所を把握しているのかお

伺いします。 

 ②赤土が流出の理由と対策について

お伺いします。 

 ③城辺地区では台風などの影響で浦

底漁港などの海面が広範囲にわた

って赤く染まっております。その

状況の原因と対策についてお伺い

します。 

 

１．城辺地区における新しい農業の展

望について 

 ①城辺地区の農業者の平均年齢と年

齢ごとの人数についてお伺いしま

す。 

 ②農業における後継者の現状につい

てお伺いします。 

 ③農業後継者の対策についてお伺い

します。 

 ④城辺地域に適した新しい農業等の

展開についてお伺いします。 

 

１．発達障害について 

 ①宮古島市に発達障害者はどのくら

いいるのかお伺いします。 

 ②市民に対して、「発達障害者」を

知ってもらうための取組について

お伺いします。 

 ③教育現場での発達障害児（者）の

現況と取組についてお伺いしま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．城辺地区統合中学校（城東中学

校）について 

 ①進捗状況についてお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市政運営について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．コロナ禍の財政動向について 

 ①今年度税収見込みと今後の予測 

 ②給付等に頼らない経済回復策総論 

  ア．テレワーク環境整備事業 

  イ．宮古島リカバリープロジェク 

 ト推進事業 

  ウ．バーチャル観光都市宮古島プ

ロジェクト事業 

２．観光客受け入れ体制整備について 

 ①入客 200 万人の受け入れ体制総論 

  ア．海水浴場指定の現状と展望 

  イ．スポーツ観光交流拠点施設 

  ウ．みなとまち宮古再生プロジェ

クト 

３．宮古広域公園（仮称）について 

 ①計画及び民間連携の進捗状況 

 ②前浜ビーチ隣接施設の先行整備 

４．公共施設の利活用について 

 ①指定管理物件の管理体制（総論） 

 ②旧中央公民館の利活用決定経緯 

 ③今後の公共施設利活用決定方針 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の市政運営を振り

返る 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．農業振興について 

 ①沖縄振興公共投資交付金について

（農業基盤整備促進事業） 

 ②農業委員の任命について（評価委

員会による評価点数のつけ方につ

いて） 

 ③農業委員の対象になる基準は何

（項目）又評価 15、16、17、

18、19 番目点数 

 ④農地利用の最適化について（農地

の一転次転用の在り方について） 

 ⑤法令遵守について（個人情報保護

条例、2019 年農業委員会総会よ

り） 

 ⑥農業委員の地位利用について（利

用権設定の在り方について） 

２．平成 21 年度家庭ごみ委託業者の

契約の在り方について 

 ①非契約対象扱いされた特別な理由

は 

 ②契約が復活した特別な理由につい

て 

 ③平成 21、26、31、令和２年にお

ける契約日について 

３．業者指名の在り方について 

 ①平成 21 年、31 年度入札参加願提

出業者数について（土木建築） 

 ②平成 21 年指名対象業者からはず

された特別な理由について（土木

建築） 

 ③本市から指名工事受注業者になる

ため特別な条件が必要か 

４．城辺庁舎（旧、現）の周辺地域の

現（実）状についての感想について 

 ①発展したと思うならその主な理由 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

  を具体的に 

 ②衰退したと思うならその主な理由

を具体的に 

５．防衛局（省）建設する千代田、保

良地区における住民運動に対する市

民との向き合いについて 

 ①白紙委任と思うが市長の感想を 

６．旧城辺町過疎地域自立促進計画

（後期計画）の事業執行率について 

 事業項目（生活環境）、産業生活

（産業振興から海の恵み体験施

設）、教育文化の充実（福嶺小学校

校舎改築工事）、トレーニングセン

ター改築、歴史民俗資料館、生活環

境（町道、県道事業 100 本）、生活

環境整備公営住宅整備事業（七又、

吉野地区）、生活環境地域整備事業

（城辺墓地公園）、ぐすくべ総合公

園整備事業（県事業）、砂川保育所

改築事業（平成 18 年）、城辺地区児

童館建設事業（平成 18 年）、産業生

活城辺町シンボルタウン整備事業、

産業教育ふるさと文化村建設事業、

生活環境城辺町土地利用調整システ

ム総合推進事業 

 ①上記の事業項目は新市建設計画で

の取り扱い方（位置付）について 

 ②事業執行率に対する自己評価につ

いて 

 

１．学校給食に異物混入について 

２．結の橋学園の休校の在り方につい

て  

３．別の地域での感染者が発生してい

るのに休校処理を取らない理由 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水質検査について 
 

 

 

４．市を相手に訴訟につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

５．旧城辺中央公民館跡地

利用について 

 

６．現城辺庁舎跡地利用に

ついて 

 

７．市有財産管理について 

 

４．城辺地区学校、統廃合住民説明会

場所決定した日の議事録について 

５．城辺中学校と西城中学校の採点数

は何点差 

６．プールを採点項目からはずした特

別な理由について 

７．城辺中学校のプールの取り扱い方

について 

８．西城中学校裏側の環境整備につい

て（墓地） 

 

１．イムギャー海岸西果て区域の水質

検査について 

２．浦底海岸一帯の水質検査について 

 

１．事の発端について 

２．法令厳守について 

３．組合員２人を呼び出した真意につ

いて 

４．収集業者の組合設立に同感した真

意について 

５．収集業者と市特別職との飲酒につ

いて 

 

１．子ども公園建設について 

 

 

１．城辺資料館設置について（歴史文

化教育経済） 

 

１．城辺福里（フカイ）1720 番地３

に実在する原野の境界確認について 

２．旧城辺町有地と思われる土地にコ

ーラルが積み上げられていることに

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

８．橋梁の耐震度調査につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

９．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

10．竹原地区区画整備事業

について 

 

３．里道の実在について 

 

１．旧城辺 12 号線（箔川橋）七又地

区 

２．旧城辺 27 号線について（土川

橋）比嘉集落西 

３．旧城辺 24 号線について（村垣

橋）比嘉集落南側 

４．旧城辺 25 号線について（福地

橋）比嘉集落南側 

 

１．県道 83 号線歩道部分陥没箇所に

ついて 

２．町道 37 号線のガードレールにつ

いて 

３．町道 26 号線の雨水処理について 

４．平良添道２号線の安全管理につい

て 

 

１．事業採択条件と事業執行性の整合

について 

２．事務引継ぎで地権者に一貫性を保

って住民説明をしたかについて 

３．５回にわたる工事（期）変更で市

の負担分は幾ら 

４．1,416 万円補正計上で法的手続に

市側には責任の所在はないか 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

17 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．環境行政について 
 
 
 
 
３．水産行政について 
 
 
４．農業行政について 
 
 
 

 

 

 

１．新型コロナウイルス関連の各種支

援金等の交付要綱について 

 ①統一すべきではないか 

２．下地老人福祉センター跡地の利活

用について 

 ①現計画はあるのか説明を求める 

３．新庁舎移転に伴う出張所の職務分

担について 

 ①規模及び職務内容について 

４．今後の財政運営について 

 ①予算規模及び実質公債費比率の推

移について 

５．宮古島市定住自立圏形成方針につ

いて 

 ①土地の有効活用中、b(機能分担)

の周辺地域についての土地利用の

見直しについて 

 

１．廃自動車及び廃タイヤ等の処理対

策について 

 ①島内処分は可能か 

 ②沖縄本島への輸送料助成について 

 

１．外国漁船操業等監視事業について 

 ①来年度も継続実施できるのか 

 

１．下地字上地中部地区土地改良事業

（県営）について 

 ①咲田排水路を通した与那覇湾への

排水計画はいかに 

 

 

 

 



 - 34 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

１．新型コロナウイルスの感染阻止及

び経済対策について 

 ①空港での水際対策抗原検査導入に

ついて 

 ②今後予想される新型コロナウイル

ス、インフルエンザの医療関係の

対応について 

 ③観光業等への経済支援対策につい

て 

２．新型コロナウイルス感染症に伴う

宮古島市独自の支援事業について 

①臨時休校に伴う給食センターへ島

野菜等を提供している農家への支

援について 

②農業者への給付金支援について

（農協との協力） 

 ③イベント関連業(露店業組合等)の

支援について 

３．コロナ禍での行政運営について 

①ＩＴを利用したｗｅｂ会議等の利

用について 

②コロナ禍で旅費、イベント、視察

等の中止となった予算について 

４．沖縄振興特定事業推進費について 

５．宮古空港、下地島空港での救急患

者輸送用ヘリ導入について 

６．市民プール構想について 

７．クルーズ船受入れ施設、またバー

ス利用の今後の対応について 

８．新庁舎議場のタブレット導入につ

いて 

 

１．児童生徒への１人１台のタブレッ

ト端末導入事業、またＷi－Ｆiル

ーターの購入事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

２．タブレット学習の支援について 

 

１．難病患者等及び不妊治療の渡航費

助成金と、子宮頸がん予防ワクチン

接種後の症状に対する支援助成要綱

について 

 

１．今期のサトウキビ収穫の年内操業

に向けての製糖工場との協議につい

て 

２．ハーベスター収穫事業者のコロナ

禍での助成金について 

３．トラッシュとバカス等を用いた資

源リサイクルセンターの活用につい

て 

４．宮古島市ヤギ家畜セリ導入の検討

について 

 

１．市道新豊線の整備について(ＪＴ

Ａドームとサンエー宮古島店の隣接

道路) 

２．松ヶ原東側の道路整備計画につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 21 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．教育行政について 
 
 

 

 

４．福祉行政について 

１．伊良部地区観光地総合整備事業に

ついて 

 ①牧山公園駐車場周辺でのトイレ整

備はできないものか。 

 ②下地島空港南側の通行止めになっ

ている場所での駐車場整備と展望

台建設はできないものか。 

 ③下地島中の島海岸の駐車場整備に

ついて 

 ④下地島中の島海岸へ降りて行く通

路の整備について 

 ⑤下地島中の島海岸の整備について 

 

１．久松中学校北側の県道から宮古総

合開発南側に抜ける道路整備計画に

ついて 

２．伊良部長浜地区の南スーパーから

佐和田の浜に抜ける市道の整備につ

いて（県道での整備も可） 

３．下地島空港通行止めになっている

道路の開通はできないものか。 

 

１．県立伊良部高校廃校後の利活用は

どうなっているのか。 

２．伊良部小学校、伊良部中学校、佐

良浜小学校の廃校後の利活用はどう

なっているのか。 

１．新型コロナウイルスの現在の状況

について 

２．今後の宮古島市としての新型コロ

ナウイルスの対策について 

３．宮古島市として今後の事業計画は

どうなっているのか。 

４．来年４月の宮古島トライアスロン 

 大会について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．宮古島市庁舎建設工事

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

１．市総合庁舎建設工事（１工区）と

（２工区）の変更契約について 

①変更箇所対照表（第２回変更）の

なかで１式とありますが数量と金

額を示してください。 

  ア．地域外労働者確保に要する費

用・人数 

  イ．仮設設計の変更に要する費用 

  ウ．消費税増税費用 

  エ．土木外構工事の追加費用 

②アについて、地域外労働確保に要

する費用については特記事項の中

で「実績変更対象費の支出実績を

踏まえて最終変更時点で設計変更

する試行工事である」と記されて

います。その費用については工期

途中でありますが、この２回変更

は最終と理解してよいか。 

③イについて仮設計画の変更に要す

る費用として共通仮設費積み上げ

として揚重機 130 トン、75 トン

が計上されています。揚重機につ

いては公共建築工事積算基準書の

中で共通仮設費の中に含まれてい

るものとして設計書が作成されて

いると考えます。このことについ

ては特記事項の中でも特に示され

ていません。見解を伺います。 

④土木外構工事の追加費用につい

て、現場の状況から見て特に変わ

ったように見えませんが、どこが

どのように変わりましたか。 

 

１．新年度予算編成について 

①コロナ禍で、新年度の税収が落ち 
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位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

３．新型コロナウイルス感

染について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

込むと考えます。その新年度の税 

収をどのように見込んでいます

か。 

 

１．新型コロナウイルス感染症対策に

ついて 

①感染力のある無症状の人が知らず

知らずに感染を広げ、「感染震源

地」となって地域、県、国を超え

て広がるというのが感染拡大の仕

組みとなっています。その感染力

のある無症状者をどうやって見つ

け出し、隔離・保護するか、これ

が感染拡大を抑え込むカギとなり

ます。そのためにもＰＣＲ等検査

を大規模に実施する取組が不可欠

です。見解を伺います。 

②コロナ感染震源地、その地域での

ＰＣＲ検査の徹底。医療機関、介

護施設、障がい福祉、保育園、学

校関係者などへ定期的な検査を行

う。医療機関の減収保障。徹底し

た補償と一体に業種・地域を見極

めての休業要請。地方創生臨時交

付金や緊急包括支援交付金の増

額、自治体財政への支援強化、各

種支援策の改善・拡充など、国の

責任による抜本的な対策が求めら

れます。見解を伺います。 

③これからの課題となるインフルエ

ンザとの同時感染拡大にどのよう

に取り組むのか伺います。 

２．教育行政について 

①安全で豊かな学びを持続する、そ

のために身体的距離の確保のため 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．陸自配備について 

 

に 20 人以下での少人数授業の実

施を先の６月定例会で質問しまし

た。コロナ禍で、現在の学級編成

では密接・密集が回避できない問

題があります。学びの遅れ、スト

レスに対応するきめ細かな指導体

制を実現するうえでも、少人数学

級の実現が必要です。 

日本の小中学校と在日米軍基地内

の小中学校の定員・教室面積はど

のようになっていますか。 

②日本の子供たちは感染リスクの高

い過密な教室で学ばされ、在日米

軍基地内の学校は少人数が実現さ

れています。米軍基地関係の子供

たちには日本の税負担で快適な教

室を提供しています。日本の子供

たちにも米軍基地内の学校のよう

な快適な少人数学級にすべきと考

えます。見解を伺います。 

③少人数学級の実現はまったなしで

す。日本共産党は子供たちに少人

数学級をプレゼントしようと呼び

かけ、そのために教職員を 10 万

人増やそうと呼びかけています。

それは国政与党にもその実現の声

が広がり文科省もその必要性を認

めています。立場の違いを乗り越

えて一丸となって取り組んでいこ

うではありませんか。本市の取組

と見解を伺います。 

 

１．千代田地区、宮古島駐屯地の弾薬

庫について 

①防衛省の陸上幕僚長が定めた火薬 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

類取扱いに関する「達」で定めて

いる弾薬庫火災時の対応につい

て、情報開示請求への回答と県議

会、市議会での答弁で、第一義的

に対応する陸上自衛隊宮古島駐屯

は火災時の近隣住民の避難や消

防、警察との訓練計画や対応マニ

ュアルを策定していないことが明

らかになりました。警察と消防

は、訓練はおろかマニュアルなし

で火災に対応することになる由々

しい問題です。これでは近隣住民

や警察、消防、自衛隊員の家族と

自衛隊員の安全を守れません。市

長は防衛省に緊急にマニュアルの

策定と警察、消防等の関係機関と

の情報共有と訓練を行うよう要求

すべきです。見解を伺います。 

②そのことに対する消防長の見解を

伺います。 

③自衛隊弾薬庫の保安距離に不備が

判明しました。「防衛省自衛隊が

保有する約 1,400 棟のうち 41 棟

について保安距離に不備が確認さ

れた」と河野防衛大臣が記者会見

で明らかにしました。千代田地

区、宮古島駐屯地に弾薬庫が完成

しています。その発表を受け、市

長はどのような対応をされました

か。 

２．航空自衛隊宮古分屯基地について 

①私は３月定例会で、航空自衛隊宮

古分屯基地の処理水の検査項目に

地下水を守る観点からＰＦＯＳを 

加えるよう要望しました。新聞報 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．しゅんせつ土砂につい 

 て 

 

 

道で同基地でのＰＦＯＳの保有が 

明らかになりました。同基地では

ＰＦＯＳは使用されたことがあり

ますか、処理はどのようにされて

いたのでしょうか。市として使用

履歴の公表を要求すべきです。見

解を伺います。 

②同基地にある弾薬庫の保安距離に

ついても千代田駐屯地同様どのよ

うな対応をされましたか。 

３．河野太郎防衛大臣の来島について 

①河野太郎防衛大臣が来島し８月８

日、陸自駐屯地を視察し、９日、

航空自衛隊宮古分屯地を視察しま

した。同大臣から来島にあたり市

長に連絡はありましたか。 

②同大臣から市長へ連絡なしの来島

について、市長の見解を伺いま

す。 

 

１．しゅんせつ土砂の所有者について 

①漲水・下崎のしゅんせつ工事で発

生した大量の土砂が、旧大浦鉱山

に積み上げられています。そのこ

とについて本市はご存知でしょう

か。 

②住民の話では昨年の 11 月頃から

大浦鉱山にダンプが出入りしてい

て、作業現場に表示された看板の

責任者に問い合わせると「埋め立

てに使用するための一時保管」と

説明したとのことです。ところが

６月末には同責任者が「今後（某 

産廃処理業者）が管理する」と説

明したとのことです。そこで、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「一時保管」業者から「産廃処理

業者」へ管理が移るのはなぜでし

ょうか。本市はどのような契約を

していますか。 

③トゥリバー地区にも長期間しゅん

せつ土砂が積み上げられていまし

た。それは突然トラックが動き出

したと思ったら港の埋め立てに使

用されました。そこで、大浦の土

砂トウリバー地区の土砂は同じ取

り扱いになるのか 

④その両地区の土砂の所有者は誰に

なりますか。 

２．辺野古新基地埋立て土砂について 

①宮古島市から辺野古埋立てのため

の土砂が運び出されると新聞報道

がありました。本市はそのことを

ご存知ですか。 

②その土砂はどこから採取します

か。 

③資源のない宮古島市からなぜ大切

な土砂を運び出すのですか。その

ようなことは止めるべきです。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．建設行政について 
 
 
 
 
 
 

 

２．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

３．総務行政について 

 

４．福祉行政について 

 

５．その他 

１．都市計画について 

①都市計画と今後の方針やスケジュ

ールについて 

②個別計画との関わりと実効性のあ

る計画策定について 

２．伊良部屋外運動場について 

①予算全般について 

 

１．今後の市政運営について 

①市長の政治姿勢について 

②今後の宮古島市のビジョンについ

て 

 

１．予算規模の現在と今後について 

 

１．補助金とその監査について 

 

１．下地島の活用と課題ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

１．新型コロナウイルス感染症対策に

ついて 

 ①驚異的な感染力で世界を恐怖に陥

れ、今もなお、感染を広げる新型

コロナウイルス感染症に対する支

援策の一つとして、今定例会で国

の地方創生臨時交付金を活用した

医療従事者や介護事業所等の職員

を対象にした一律五万円の慰労金

の支給として補正予算に組み込ま

れていますが、今後も予想できな

いコロナ禍の社会情勢の中、市長

はこの重要な局面を財政的な観点

も含め、どのように乗り越えてい

こうと考えているのか見解を伺

う。 

②さらにはかつてない国民社会経済

の危機的状況にあり、医療現場の

崩壊や、あるいは治療さえも受け

られず命を落とす感染者の数も予

知できないほど世界は混乱してい

ます。 

コロナ禍における宮古経済の立て

直しをどのようにお考えなのか、

また国の責任において地方経済の

立て直しや、地方財政の対策、強

力な税制改正を視野に政府に対し

支援、対策の拡充を求める必要が

あると考えるが、市長の見解を伺

う。 

 

１．コロナ禍における障害を抱える

方々の支援について 

①聴覚障がい者支援について、コロ

ナ禍における状況を踏まえ、行政 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産行政（指定管

理）について 

 

と当事者との意見交換を行った中

で双方でのそごの解消や、今後取

り組む課題について様々な情報共

有が不可欠であると考えますが、

当事者からの声として、重要な市

長会見時に手話通訳者をＴＶ画面

で常に表示させることや医療機関

との連携を特に重視しているとの

声がある。見える課題を繋げるた

めの取組を伺う。 

②障害を抱え施設等で入所する方々

のコロナ対策を十分に届けるた

め、具体的な取組を強化する必要

があります。施設等の聞き取りで

多くの課題を示され、対応を求め

る施設側と入所者のサポートをど

こまで支援できるのか本市として

の考えを伺う。 

③施設等で陽性者が出た場合の対応

としてのマニュアルの作成は各施

設任せでしかない。人材確保が厳

しい中、それぞれの現場の状況把

握は行政が主導しての役割でしか

整わない。マンパワーを必要とす

る施設においては不十分であると

の声が届いています。具体的な対

応を急ぐ必要があると考えますが

本市の見解を伺う。 

 

１．宮古島市上野資源リサイクルセン

ターの指定管理について 

①本市の委託契約を受け、指定管理

を受託している上野リサイクルセ

ンターへの問い合わせが多く寄せ

られています。宮古島市が指定管 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
４．新年度予算について 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．宮古島市国民保護計画

について 

理を行っているリサイクルセンタ

ーの契約について伺う。 

 

１．令和２年度新年度予算について 

①令和元年度決算で 18 億円の黒字

計上。市税や固定資産税等の自主

財源の伸びが要因の一つとしてい

るが、実際は、基金取り崩しによ

る財政運営には変わりはない。令

和２年度一般会計当初予算 443 億

4,000 万円から一次補正、そして

今議会補正までの総額 526 億円を

超える過去最大予算額となりさら

には大型工事を控え、市債の増額

に、公債費の負担による厳しい財

政運営を強いられるのは避けられ

ない。コロナ禍における様々な税

収の減少が見込まれる中、自主財

源の確保は現実的に厳しい状況と

考えます。合併算定替が終了し、

歳入全体での減収をどれくらい見

込み、次年度以降の見通しをどの

ように立てているのか伺う。 

 

１．城辺西城中学校校舎解体工事につ

いて  

 ①解体工事に伴い工事現場から出た

アスベストの搬出及び処理方法に

ついて伺う。 

②マニフェストの完了報告について

伺う。 

 

１．ブースターの危険的排除について 

 ①防衛省が進める保良弾薬庫建設に

伴い、併設配備が想定されている 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
７．企画行政について 
 
 
 
 

 

 

 

 

８．バリアフリー基本構想

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  地対艦地対空弾道ミサイルから発

射されて、弾体から切り離される

ブースターの落下等により地域へ

被害を及ぼす可能性があること

が、陸自教範の中で示されていま

す。地対艦地対空弾道ミサイルの

配備に伴いブースターの落下等に

よる危険性について、宮古島市国

民保護計画において、市民へはど

のような避難指示及び危険的排除

を想定しているか伺う。 

 

１．離島のＳＤＧｓ取組について 

①ＳＤＧｓの推進によるバランスの

とれた島づくりとして自然環境や

地域の特性を維持していくため

に、宮古島市景観条例の見直しや

エコアイランドの構築をうたわれ

ていますが、具体的な本市の支援

や取組を伺う。 

 

１．宮古島市未来創造センターの修繕

等について 

①本市が取り組むバリアフリー基本

構想について、本市が描く構想理

念は、宮古島市未来創造センター

の整備にあたり、どのように活用

されているか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

１．市長のこれまでの３期 12 年間の

市政運営について 

２．市長はこの 12 年間でやり切った

と考えるか、またはやり残したこと

があると考えるか 

３．沖縄離島活性化推進事業補助金を

活用する事業について 

①観光人材育成のための高等教育機

関設置支援補助金の内容について 

②国と市の補助金負担が８割となっ

たことについて 

③専門学校設置までのスケジュール

について 

④専門学校の建物と土地について 

⑤設置場所を旧中央公民館に決定し

た経緯について 

⑥開校する高等教育機関に設置され

るコースについて 

⑦智晴学園以外に高等教育機関設置

を希望した企業はあるか 

⑧そのような場合、どのような対応

になるか 

４．地域コミュニティ版ＳＤＧｓ推進

支援事業について 

①地域コミュニティ版ＳＤＧｓ推進

支援事業の内容について 

 ②地域コミュニティ版ＳＤＧｓ推進

支援事業で具体的に取り組むこと

について 

 ③交付決定を受けていない事業を予

算化することについて 

５．医療従事者支援事業について 

①令和２年度一般会計予算９月補正

での医療従事者への支援金の内容

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消防行政について 

 

 

 

 

 

３．クリーンセンターにつ

いて 

 

 

４．クリーンセンター西隣

り空き地について 

 

 

５．中央公民館について 

 

６．市営住宅について 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．上下水道行政について 

②１人一律５万円として根拠につい

て 

③給付対象者について。 

 ④歯科診療所や訪問看護事業所の従

事者も対象となることについて 

６．ＰＣＲ検査体制の拡充について 

 

１．新型コロナウイルス感染疑いのあ

る傷病者の救急搬送について 

２．新型コロナウイルス感染症に係る

救急活動終了後の救急車の消毒及び

隊員の除染について 

 

１．焼却施設の年次検査について 

２．一般会計補正予算塵芥処理費の工

事請負費について 

 

１．クリーンセンター西隣りのダイオ

キシン汚染地の除染及び有効活用に

ついて 

 

１．多目的ホール段差改修について 

 

１．市営上原団地の建替について 

 

１．Ａ-76 号線の進捗状況について 

２．Ａ-76 号線と交わる道路整備につ

いて 

３．盛加越２号線の進捗状況について 

４．旧先嶋シャッターから平良土建ま

での道路整備について 

５．荷川取 355-11 番地(狩俣宅)前道

路冠水について 

 

１．宮古病院北側下水路の清掃につい 
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20 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．指定管理施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 て 

 

１．サシバリンクスについて 

 

 

 

 


